
к  20-летию  
ПОБЕДЫ

Н акануне  славного юбилея — 
20 -летия  великой победы над 
фашистской Германией, невольно 
вспоминаются те, чьи героические 
подвиги приблизили час победы, 
прославили русскую  армию и р ус 
ский народ.

О трех из них — Героях С о вет 
ского Союза капитане Тарасове ,  
лейтенантах И ванове и Якимови- 
че мне хочется р ассказать  сегодня.

Весна 1944 года. Н аш а армия 
под Я ссами  готовится к такому 
у д а р у  по фашистским войскам, ко
торый бы предопределил судьб у  
войны на Балканах . Н а  пополнс- 
1гие одной из танковых  бригад 
прибывает марш евая рота. К ом ан 
дует  ротой капитан Т ар асо в  — во
спитанник Воронежского универси
тета ,  преподаватель по профессии. 
Взводам и в роте командую т лей
тенанты Иванов и Якимович. И в а 
нову дв ад ц ать  два  года, но за  его 
плечами три года войны, плен, по
бег и снова война, Якимович — 
)чи тель  из П олесья ,  скромен, д а 
ж е  застенчив, на фронте впервые. 
Рота,  к ак  и все войска на этом 
участке ,  занимает оборону и учит
ся ,  готовится к наступлению.

И вот начался прорыв. Я ссы , 
Рымник, Ф о кш ан ы , Бухарест  — 
дорога суворовских чудо -богаты 
рей. Р ум ы ни я  выходит из войны 
и становится  'нашим союзником. 
Н а пути танков естественное пре
пятствие — К арпаты , но и они по
зади . Т ан к и  вы х одят  на венгер
скую равнину и неудержимой л а 
виной устрем ляю тся  к Будапеш 
ту, столице еще одного сателлита 
Германии. О стремительности это 
го наступления можно судить  хо
т я  бы по такому  эпизоду. Т а н к и 
сты  вышли севернее города А р а д  
и оседлали дорогу А р а д  — Д е б 
рецен. Ничего не подозревающий 
гитлеровский инспектор горно
стрелковых войск генерал-полков
ник Ш трек  едет инспектировать 
войска и попадает в руки к нашим 
танкистам .

Гитлеровцы с решимостью обре
ченных цепляю тся за  к а ж д ы й  р у 
беж, за  к а ж д ы й  населенный пункт. 
Одним из таких  рубежей, прикры
вающих подступы к Будапешту, 
я вл я ет ся  река Тисса .  Н у ж н о  во 
что бы то ни стало захвати ть  мо
сты  через нее.

Поредели р яд ы  танкистов, в ро
те осталось только три танка  — 
Т арасова ,  И ванова ,  Якимовича, но

ТАНКИ освобождают!
БУДАПЕШТ j

з а д а ч у  нужно выполнять .  Подхо
ды к мосту сильно прикрыты  про
тивотанковой артиллерией. Д олго  
и тщательно изучается  карта .  Вот 

[Здесь приток Тиссы . Река  непро
ходима для  танков, но есть ж е 
лезнодорожный мост. А  что если 
пройти по нему? И вот танки уж е  
на другой стороне притока стр е 
мительно прорываются к Тиссе 
оттуда ,  откуда  немцы их не ж д а 
ли. М ост  через Т и ссу  наш1

Противник понял, что попал в 
мыш еловку и, не считаясь  ни с к а 
кими ж ертвами ,  р вется  к мосту. У 
него превосходство в танках ,  но 
наши танкисты, умело маневрируя 
в посадках к у к у р у з ы  и кустарни-

I ка ,  один за  другим  ж г у т  немецкие 
танки, уничтожаю т орудия. Восем
надцать  часов длится  бой. У ж е  и 
у наших есть потери — выведено 
из строя орудие у Иванова ,  кон
туж ен  Якимович, но все они не по
кидают боя. Кладбищ е разбитой 
вражеской техники — таков  его 
р езультат .

З а  мужество , проявленное в этом 
бою, всем трем д р уз ь я м  присваи
вается  звание Героев Советског-г 
Союза, а члены их экипажей на
гр аж даю тся  орденами. Все они 
после войны вернулись к своим 
довоенным, сугубо  мирным про
фессиям.

А . П К АД О Ч Н И К О В .

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! _

ЧолиГехник
ОРГАН ПАРТКОМА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И РЕКТОРАТА 

КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА

Вит и лрошел 'ПН, светлый, ра
достный трудовой Первомай. И 
хоть погода нас не побаловала, 
на улицах все равно было сол
нечно от кумача знамен и улыбок 
людей.

ИЛ СНИМКЕ: колонна КПТИ на 
демонстрации.

Фото г .  ВОСТРИКОВА.
^( 'П ППММ DDDDDDIIDDMOII УШ ПП тП'

7 м а я — 
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С л у ш а й т е  н а ш  г о л о с
в марте этого года проводи

лось совещание творческн:{ 
коллективов институтов края. 
Когда речь зашла о работе ра- 
диокомитетов, то разговор по
велся собственно только между 
технологическим институтом и 
нашим, т. к. в других вузах ре
дакций радио нет или же он]| 
не работали. Радиокомитет тех
нологического института, кото
рый мы считали сильным, вы 
пустил за весь учебный год 
только три передачи, то же са
мое в институте цветных ме
таллов, значит нашему радио 
комитету есть чем гордиться: 
передачи у  нас регулярны. Как

приятно звучит: «Слушайте оче 
редной 25 выпуск радиогазе
ты », — правда ведь? Продела
на большая работа. Как мы на
чинали? Me было помещения — 
собирались в аудиториях, не 
было усилителя — мы выпу
скали передачи , на больших 
листах бумаги.

Только с началом этого года 
мы смогли по-настоящему вый
ти в эфир и студенческое радио 
;'(аговорило во весь голос. И как 
нам хотелось, чтобы голос .этот 
был сильным,умным, нужным. 
Были хорошие передачи, но не
которые не получались. Не хва-

тало ленты, музыкальных запи
сей, времени и, главное, людей. 
Наша редколлегия, которая за 
год сдружилась в творческих 
исканиях, значительно ослабла 
с уходом некоторых товарищей. 
Но нам повезло в том, что глагь 
ный редактор у  нас такой заме
чательный человек, как Юрий 
Васильевич Чудновец. Когда в 
период сессии передачам гро
зил срыв, он сам собирал мате
риал, сам садился за место дик 
тора, сам записывал передачи. 

Сейчас наша редакция попол
нилась новыми членами, кото 
рые с живостью взялись за ра

боту. Очень радуют успехи 
Светланы Белашевой, Томы 
Гриценко, Валеры Романова, 
которые заменят редакторов, 
оканчивающих институт.

В феврале этого года мы от
читывались за свою работу пе
ред парткомом института, кото
рый признал работу радиогазе
ты удовлетворительной. Отме
чена была работа членов ре
дакции Сергея Панько, Риты 
Мичуриной, Владимира Афоио 
le n o B a , Алексея Шемякина. 
Мы очень рады такой оценке 
нашей работы й впредь будем 
улучшать наши передачи, вво
дить новое, не допускать оши
бок.

Ко Дню радио мы подойдем 
с новой передачей № 26 «Сол
дат-студент». Слушайте наш 
голос.

Коллектив радиогазеты по
здравляет редакцию газеты 
«Политехник», все редакции 
стенных газет с Днем печат1г.

А. Ш ЕМ ЯКИ Н , 
редактор радиогазеты.

Д ВА ГОДА НАЗАД 
пришла работать в 

институт Вера Васильев
на Чертогонова. «Исклю
чительно добросовестна и 
предана работе», — заме
тили вскоре все, кто стал 
с ней общаться по слулс- 
бе. А работа у  Веры В а
сильевны беспокойная, от
нимающая массу време
ни. И нужно любить свое 
дело очень сильно, чтобы 
выполнять его так, как 
Вера Васильевна. Портрет 
киномеханика - радистки 
Чертогоновой по праву 
вывешен на Доску почета.

Смотр стенной прессы

If АРИСА ПАВЛОВНА 
ПРОКОПИК -  ла

борантка кафедры «Техно
логия строительного про
изводства» — работает в 
институте уже четыре года. 
Плакаты, таблицы, схемы 
—  все наглядные пособия 
для занятий студентов ла
борантка Прокопик готовит 
всегда аккуратно и в срок. 
Все уважают Ларису Пав
ловну за эти ее качества. 
А ведь кроме работы у Ла
рисы Павло1вны еще и уче
ба вечером. Она студентка 
уже 4-го курса нашего ин
ститута.

Вчера советский народ отметил 
день своей партийной народной 
печати. В предмайские дни у акто
вого зала института был организо
ван смотр стенной прессы институ
та. Яркий букет газет, собранных 
вместе, сразу привлекал к себе 
и давал возможность сравнивать 
газеты, оценивать их. Вот студент
ка советует подружке: «Прочти эту 
заметку». Та читает и обе смеют
ся. Посмотрим над чем. Девушки 
читали «Электрик» № 1, заметку, 
подписанную «Совхозной Картош 
кой, что во поле осталась, во сы
рой земле». Действительно, напи
сано свежо и оригинально, в хо
рошем стиле подражания русской 
былине. Получилась ■ едкая сати
ра на нерадивых студентов чет
вертого курса Э Т Ф , показавших 
себя в совхозе на уборке урожая 
далеко не с лучшей стороны. 
«Парни все бравые, сильные: в

спортзалах гири перекидывали, 
мячик пинали — мышцы укрепля
ли», а в совхозе вмиг «разбежа
лись по лесочку, расселись по 
кочкам: кто кусок жует, кто пор
тянки сушит, а кто и в картишки 
перекидывается». До работы ли 
тут?

С интересом смотришь и чита
ешь «Кадры — стройке», газету 
строительного факультета. Все но
мера оформлены с большим вку
сом, выдержанно, современно. М а
териалы разнообразны по темати
ке. На фоне «Электрика» и «К ад
ры— стройке» значительно бледнее 
выглядели «Механик» и «А втодо
рожник» (за  исключением отдель
ных номеров). У  них общая беда 
— заметки в основном «дежур
ные», без анализа, с длинным 
перечнем фамилий студентов (то 
ли «положительных», то ли «отри
цательных»). Заметки часто не

имеют заголовков, неконкретны, 
общи. Вообще, сатирические ри
сунки у нас во всех газетах ярче, 
богаче, доходчивее, чем содержа
ние. Бесспорно, сатира нужна и 

I полезна и может быть острым 
оружием, если ей пользоваться 
умело, но разнообразить жанры 
нужно смелее. Запомнились такие 
карикатуры и шаржи: «Поне
дельник — день тяжелый», 
(«М етла»), «Карусель-решето по 
просенванню хвостиков» («Глуш и
тель»). Есть и другие удачные 
стреляющие карикатуры.

Жюри смотра пришло к едино
му мнению: лучшая газета «К ад
ры— стройке». Ей присуждается 
первая премия и первое место. 
Второе место — «Электрик». Пер
вое место среди сатирических газе г 
заняла газета спецкафедры, вто
рое — «Глуш итель» (А Д Ф ).

I КО д н ю  ПОБЕДЫ
Как и весь советский народ, 

коллектив нашего института с 
большим воодушевлением гото
вится отметить замечательную 
дату —  двадцатилетие со дня 
победы над фашистской Герма
нией. 8 мая в актовом зале 
института состоится вечер,

посвященный Дню Победы.
На вечере будет сделан до

клад «О героической победе 
советского народа в Великой 
Отечественной войне 1941 —  
1945 гг.».

После доклада —  большой 
праздничный концерт. Перед

коллективом преподавателей, 
сотрудников, студентов вы
ступят участники художествен
ной самодеятельности институ
та с обновленной программой. 
Устроители вечера готовят за
нимательную викторину на те
му о Великой Отечественной 
войне. В заключение вечера 
танцы, игры, аттракционы.

В. ЛАВРИНЕНКО.
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БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ НАУЧНОЙ РАБОТЕ
11^1 А У Ч Н О  - И С С Л Е Д О В А -  

^ Т Е Л Ь С К А Я  Р А Б О Т А  в 
институте проводится по линии 
хоздоговорной тематики и по ли
нии государственного бю джета .  В 
настоящее время в К П Т И  в ы ри 
совы вается  три научных направле
ния: коллектив в 47  человек во 
главе  с кафедрой строительных 
материалов и изделий (руково ди 
тель доцент В. Ф .  И гн ато в )  з анят  
общей проблемой исследований по 
разработке новых и улучшению 
качества выпускаемых керамиче
ских изделий на базе сырьевых 
материалов Сибири. К оллектив у с 
пешно разр абаты в ает  шесть хоз-. 
договорных тем на общую сумму 
в 70  тысяч  рублей.

20  человек с кафедры физики 
з а н я т ы  разработкой технологии 
изготовления тонких ферромагнит
ных пленок и исследованием маг
нитных и других характеристик, 
а т а к ж е  исследованием электроли
тических покрытий и пленок. Эта 
тема госбю джетная .

Н а  кафедре химии занимаю тся 
изучением взаимного влияния ато
мов в органических молекулах ме
тодом молекулярной спектроско
пии. Н ам ечается  т а к ж е  р яд  общих 
тем, св язан ны х  с исследованием 
электрофизических явлений в но
вых органических полупроводнико
вых материалах ,  которые б удут  
р а зр аб аты в ать ся  совместно кафед
рами химии и физики.

Кроме этих, следует  т а к ж е  отме
тить крупную комплексную тему, 
объединяющую усилия кафедр 
технологии металлов, химии, авто 
мобилей и двигателей, строитель
но-дорожных машин и др.,  которая 
н азы вается  т а к :  «Исследование
эксплуатационной надежности и 
разработка  организации а гр егат 
ноузлового метода ремонта э к с к а 
ваторов Э К Г -8  в условиях  у гол ь 
ных карьеров комбината «Красно- 
яр с к уго л ь » .  Рассчитана тема на 
д ва  года. Н аучны й руководитель 
И. И. Родин.

П риходится сожалеть ,  что при
остановилась работа по очень ин
тересной теме: «К расн о яр ская
Г Э С  — первенец Ейисейского к а с 
к а д а » ,  в которой предполагалось 
участие кафедр общественных 
наук. П равда ,  намечаются в д а л ь 

нейшем комплексные темы на к а 
федре философии и политэконо
мии. Последней следует  расширить 
научное сотрудничество с обще
научными и специальными кафед
рами института ,  особенно с кафед
рами экономики и организация 
производства.

■ 1 Л А В Н Ы Й  Н Е Д О С 'Г А .
*• Т О К  хоздоговорной науч

но-исследовательской работы 
это невыполнение институтом годо
вого плана исследований. При 
плане в 170 тысяч  рублей мы в ы 
полнили его всего лишь на 149 
тысяч  рублей. В 1964 году  из 326  
творческих сотрудников института  
(кроме спецкафедры, кафедры ино
странных я зы к о в  и физвоспита- 
ния)  в выполнении хоздоговорных 
тем участвовало всего лишь 170 
человек.

Наиболее успешно научную ра 
боту вели кафедры строительных 
материалов и изделий, радиотехни
ки и промышленного и гр а ж д а н 
ского строительства .  Работа « И с 
следование и проектирование мо
стового крана из алюминиевых 
сплавов грузоподъемностью 100 
тонн с пролетом 34  м етра»  (р у к о 
водитель профессор И. Ф .  Афон
ский) И ркутски м  координацион
ным Советом включена в число 
важнейших. Р а з р аб аты ваю тся  д р у 
гие важ н ы е  дл я  народного х о зяй 
ства  темы. Н о их окончание со
рвали такие кафедры, к ак  техноло
гия  металлов ( з ав .  кафедрой И. Ф .  
Афонский),  детали машин (з ав .  
кафедрой В. А .  Т у р ы ш е в ) ,  тепло- 
газоснабжение и канализация  ( р у 
ководители с. д. Р ы л ь к о в  и Д а в ы 
дович) .  Именно из-за  этих кафедр 
и не выполнен годовой план науч
но-исследовательских работ. 1 лав- 
ные причины — отсутствие дело
вого контакта  с предприятиями, 
заинтересованными в результатах  
работы, и недостаточный контроль 
за ходом научно-исследовательских 
работ и их финансовым состояни
ем со стороны Н И С а  и б ух га л т е 
рии.

ш ш  Т Е К У Щ Е М  Г О Д У  в ИИ-
И.* ституте  планируется  ио 

госбюджетной тематике работа над 
39  темами. В их числе немало т а 
ких, которые имеют важное з н а 
чение. О днако  есть среди них к

такие, которые не представляю т 
большого научного интереса, но
с ят  методический характер , что 
отчасти оправдано в период с т а 
новления кафедр.

Весьма сущ ественным недостат
ком в завершении работ по гос
бюджетным темам я в л я е т с я  то, 
что зачастую  они не вн едряю тся  в 
практику  и не регистрирую тся в 
комитете по делам изобретений и 
открытий и оформлению автор 
ских свидетельств .  1 ак, в 1963 го
ду  из 5 оконченных госбю джетных 
работ применение нашла только 
одна, а зарегистрированных вооб
ще не было. В 19 6 4  г. и з  18 окон
ченных в практику вошло 2, з а 
регистрированных не было ни од
ной. В этом году послано на реги
страцию 12 работ, на 8 получены 
регистрационные свидетельства .

Исполнители госбю джетных ра 
бот крайне неохотно представляю т 
в Н И С  научные отчеты по з ак о н 
ченным работам. В с в я зи  с этим, 
возможно, следует  изменить прак
тику  отчетности кафедр по Н И Р  
за  год. с тем, чтобы была во зм ож 
ность требовать отчета по каждой 
работе и принимать меры органи
зационного и финансового поряд 
ка в случае ее невыполнения. При 
деканатах  и ф акультетских  парт- 
бюро необходимо создать  на об
щественных началах инициативные 
группы, которые бы вникали в ор
ганизацию и контроль за  Н И Р  на 
факультетах.

С ледует  отметить, что институт 
систематически не осваивает  сумм, 
выделенных министерством на про
ведение госбю джетных работ. З а 
ведующие кафедрами и научные 
руководители иногда д а ж е  не з н а 
ют о существовании госбю джет
ных целевых ассигнований. Не 
ведет в этом направлении работы 
и наша бухгалтерия .

Н есмотря  на существенное 
улучшение, имеются немалые не
достатки  и в деле участия  с т у 
дентов в Н И Р  и технических 
конференциях. Т а к ,  сами конфе
ренции проходят с большими тру.д- 
ностями, в чем повинны за в ед ую 
щие кафедрами. Д е к а н а т ы  и к а 
федры проявляю т большую инерт
ность, реагируют на запросы весь 
ма неопределенно. В результате  в

О

настоящее время  на конференцию 
представлено лишь 102 работы.

К  сожалению, следует  отметить, 
что контроль за  работой С Н Т О  
поставлен слабо. Партком инсти
тута  и комитет В Л К С М  орграбо
ту ведут  кампанейски от конфе
ренции до конференции, а тов. 
Ю, В. Видин, утверж денны й С о 
ветом института  ответственным за 
работу С Н Т О ,  активности 'пока 
не проявляет.

Д Н О Й  И З  1 4 А И Б 0 Л Е Е  
В А Ж Н Ы Х  дл я  нашего иг.- 

сти тута  я вл я е т с я  проблема подго
товки научных кадров средней и 
высшей квалификации. Особенную 
тревогу в ы зы в ае т  недостаточное 
количество диссертационных ра
бот.

В институте второй год работает 
аспирантура.  В ней обучается  19 
человек. Но в работе аспирантуры 
не все благополучно. А спиранты , 
такие, к ак  тт. Корчагин и Сини
цын (научный руководитель про
фессор Афонский),  не выполняют 
индивидуальных годовых планов, 
а отдельные из них перегружены 
учебной работой — до 50 часов 
в неделю. Н е выполняется  требо
вание, запрещающее аспирантам- 
очникам совмещать на первом го 
ду  обучения учебу с почасовой 
работой в институте.

Н е все научные работники, у т 
вержденные научными руководите
лями, имеют аспирантов или под
бирают достойные кандидатуры . 
Т а к  из года в год не берет в ас 
пирантуру т. Большов.

М ы  имеем большие возможности 
готовить к адр ы  через целевую 
аспирантуру.  О днако  руководите
ли кафедр, к ак  правило, запрашн- 

тюют места лишь в в у зы  таких  го
родов, к ак  . М о сква  и Ленинград, 
з а б ы в а я  о ву за х  С вердловска ,  
1 Омска, Новосибирска и т. д. С о в 
сем недопустимо, когда  аби тури
енты не вы держ и ваю т  вступитель
ных экзам енов ( тт .  Редькин, Смо- 
лянков , Предеин, М инокин) ,  а не
которые д а ж е  о тказы ваю тся  ехать

Л А Б О Р А Т О Р И Я  
В « П О Д П О Л Ь Е »
9245, 3075... —  не громко, 

но отчетливо часами звучат в 
этой комнате ря^ы цифр. Что 
здесь происходит? Это студенты 
—  старшекурсники строительного 
факультета проводят модельные 
испытания оболочки типа гипер
болического параболоида.

•Лаборатория испытания ирост- 
ранствеиных конструкций создана 
не,давно силами студентов Г. Гу
довой, В. Казика, Б. Куцырко, 
И. Дегтерева, Б. Тихолиз, А. Ар- 
тюхова и других под руководст
вом преподавателей кафедры 
строительная механика. Здесь 
установлены новейшие приборы, 
позволяющие провести исследова
ния работы оболочки под нагруз
кой на современном эксперимен
тальном уровне. Работа наша име
ет не только учебную ценность—  
знакомство с рациональными кон
струкциями, экспериментальной 
аппаратурой, хотя это очень вал:- 
но, но и практическую ценность.

Б результатах нашей раб(»ты 
очень заинтересованы краснояр
ские строители, -в частности 
трест «Сиборгтехстрон». Об этом 
говорит творческий договор, кото
рый трест заключает с нами уже 
два года и та поддержка, которую

они нам оказывают, выделяя не
обходимую для испытаний аппа
ратуру. В тресте готовы далее 
передать нам некоторую аппара
туру безвозмездно. Но вот пара
докс, в институте о развитии ла
боратории никто не беспокоится. 
Во-первых, помещение неприспо- 
соблено: под нами находится
столярная мастерская, и во вре
мя ее работы создается вибрация 
корпуса здания, которая мешает 
нам. Во-вторых, мы до сих пор 
как бы на нелегальном положе
нии; штатных сотрудников нет 
ни одного, не хватает нужной ап
паратуры.

Сейчас многие из нас проводят 
теоретические работы, связанные 
с методикой расчета пространст
венных конструкций. Эти работы 
обязательно требуют эксперимен
тальных подтверждений. Так что 
вопрос о лаборатории для нас 
очень важен. Мы намерены про
должать начатое дело и хотим, 
чтобы соответствующие организа
ции института нас поддержали.

Ю. ХМЕЛЕВ, 
студент 5-го курса СФ.

*  *  *

Вопросы, поднятые студентом 
Ю. Хмелевым о развитии лабора
тории испытаний пространствен

ных конструкций, вполне обосно
ваны и своевременны. Отсутствие 
данной лаборатории существенно 
тормозит научно-исследователь
скую работу кафедры строитель
ная механика, в том числе и ра
боту аспирантов. Препятствует 
расширению хоздоговорных работ 
по заказам красноярских строи
телей, а главное, не нужно забы
вать, что на ПГС в учебном про
цессе не используется ни одна 
лаборатория!

По программе же студенту по
ложено провести комплекс лабо
раторных работ но испытаниям 
сооружений железобетонных, ме
таллических и деревянных кон
струкций.

Н. АБОВСКИЙ, 
зав. кафедрой строительная 
механика.

Б аспирантуру (тт .  Бернгард, Го
родецкая ,  Гринман).

Выбор места дл я  целевой аспи
рантуры  надо тщательно проду
м ы вать ,  подготовка кандидата  в 
аспирантуру должна быть в з я та  
под особый контроль.

При корректировании планов 
повышения квалификации препода
вательского  состава  вы ясн яется ,  
что некоторые из них стр ем ятся  
отодвинуть сроки выполнения 
диссертационных работ, а иногда 
изменяют тем атику  исследований 
Т ак и е  случаи имеют место с 
тт. И. И. Родиным и В. С. К ан то 
ром. Р я д  молодых преподавателей 
планируют выполнение диссерта
ционных работ за  2 года (тт .  Ко- 
валевич, Ивкина, М иш уров, Б ар а 
нов, З ы к у н о в  и др .) .

Слабо готовятся  у нас препода
ватели высокой квалификации. В 
этом году докторскую диссертацию 
предполагает защ итить  лишь 
т. Пчелкин, тт.  И гнатов и Лейчен- 
ко — в 1967 г., т. Никифоров -  
в 1968 г., а остальные трое това 
рищей лишь в 1970 году.

В плане повышения квалиф ика
ции преподавательского состава  
серьезное внимание необходимо 
уделить  подготовке и сдаче к а н д и 
датских  экзаменов. С о з д а в а я  для  
таких лиц благоприятные условия 
на кафедрах, необходимо повы
сить контроль за  их учебой, тре
бовательность на экзам енах .  К  со
жалению,^ есть кафедры, где, н е 
смотря на наличие молодых к а д 
ров, сдача кандидатских  э к з а м е 
нов не планируется или планиру
ется  недостаточно.

Т ак и м  образом, можно з ак л ю 
чить, что преподавательские к а д 
ры института  могут решать в а ж 
ные и сложные задачи научной 
работы. Необходимо лишь систе
матически контролировать этот 
участок, привлечь к нему постоян
ное внимание со стороны партко
ма и ректората.

Н. и . ВТЮРИН,
проректор по научной работе.

Г Д Р  i-J А  Ш  
« O A O T r J W K W  J-JA AJ/JC^V

в  перерывах между лентами ча
сто услышишь, как студенты Э Т Ф  
увлеченно обсуждают различные 
схемы и узлы  радиоаппаратуры. 
Многие глубоко интересуются 
конструированием радиоаппарату
ры.

Но как ни странно в течение по
следних четырех лет наш инсти
тут не выставил ни одного экспо
ната на выставку радиолюбитель
ских конструкций, проводимую в 
честь дня радио. Все грамоты и 
дипломы из года в год занимают
РВ Т  и сют.

Из года в год проводятся город
ские и краевые соревнования по 
скоростному приему и передаче 
радиограмм и радиомногоборью, 
а в этом году впервые будут под
ведены соревнования по «охоте 
на лис». Ни на одно из этих со-

И т о г и  п о д в е д е н ы
Подведены итоги финаль

ных забегов кросса, посвя
щенного 95-й годовщине со 
дня рождения Ильича. В них 
приняло участие 233 спорт
смена.

У  мужчин победителями на 
дистанции 1.000 метров ока
зались А. Зайцев (его время 
2 мин. 42 ,2  сек), В. Квасов 
и Б. Сурсков (2 .49 ,2  и 2 .55 ,0  
соответственно). На 3000 
метров первым, также был А. 
Зайцев, второе и третье м е 

ста заняли В. Харькин и С, 
Шевченко. Их время: первое 
место — 9 .20 ,8 ; второе — 
10 .01,0 ; третье — 10.02,0 .

У женщин победителями на 
дистанции 500 метров стали; 
Надежда Яковнна (1 .19 ,4 ), 
Г. Совкова (1 .21 ,1 ) и М. Жу
равлева (1 .22 ,0 ).

Места по факультетам 
разделились так: 1 место — 
ЭТФ; 2 м есто ^М Ф ; 3 место 
— СФ и 4 место — АДФ, 

Спортклуб.

ревнованин мы не выставили своей 
команды. В 1963 году все эти тех
нические виды спорта введены в 
единую всесоюзную классифика
цию, наиболее ярко отвечающую 
современным требованиям о гармо
ничном развитии молодого челове
ка. Так «охота на лис» и радио
многоборье требуют от спортсмена 
не только хорошей физической 
подготовки, но и отличного знания 
радиотехники.

Наш институт по многим видам 
спорта шагает в авангарде спорт
сменов края. Пора доказать, что 
политехники имеют и сильных ра
дистов. Тем более в данное время 
имеются кое-какие сдвиги, в част
ности занимаются секции изуче
ния азбуки Морзе и отведено по
мещение под коллективную радио
станцию.

А  пока Р В Т  готовит к город
ским соревнованиям 10  «охотни
ков на лис». Этой охоте мы не 
можем помешать, но выставить 
команду скоростников и многобор
цев вполне возможно. Нужно толь
ко желание н переходящий кубок 
может прижиться у  нас.

ГРО М Ы КО , 
гр. 154-1.

*  *  *

О Т РЕ Д АК Ц И И :
М ы  надеемся,  что комитет 

Д О С А А Ф  и кафедра радиотехни
ки обратят  внимание на з ам етк у  
студента  Громыко. Она, кстати, не 
первая  на данную тему.

Редактор А. КОНОВАЛОВ.
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